

De sol a sol

AL VUELO

La animación "ciudadana" va en aumento y durante el día, que ha sido hermoso y de una temperatura ideal, no se ha hablado más que de la verbena organizada por el Círculo Mercantil.

Cuando escribo estas líneas, caen unas gotas. ¿Se ahogará la fiesta? No es de esperar, pues sólo ha caído agua para que no se levante polvo, es decir, para contribuir al éxito de la fiesta.

También se habló mucho de las regatas a remo, que se celebrarán hoy en nuestra bahía, y que llevarán a sus contornos numerosos público que está deseando contemplarlas.

En el rompeolas ha sido hallado un hombre muerto, sin que pueda precisarse el origen de la desgracia, que más bien parece un accidente casual.

Al señor Azcona se le ha ocurrido tomar un buen acuerdo; la supresión del tránsito rodado por el Boulevard durante los conciertos de la Banda Municipal, para que puedan oírse los programas sin el ruido que ahora impide escucharlos. Además, ha dicho el alcalde que en breve se propone comenzar a tratar de la construcción del nuevo Ayuntamiento, de los depósitos y de otras muchas cosas, todas con vistas al mejoramiento y embellecimiento de la ciudad, cosa que todos han de aplaudir, sobre todo cuando veamos que se pone "manos a la obra".

El gobernador ha sido saludado por su "cónyuge" de Cádiz, el señor Rengifo, que ha llegado a ésta para pasar en su tierra las fiestas tradicionales de Donostia.

También se espera de un momento a otro al señor Alba, para dar comienzo a la jornada regia.

La corrida de toros que hoy se celebrará, promete ser un acontecimiento, pues los diestros "Maera", Valencia y Lalandia, es de suponer que saquen del fondo del baul todo lo que allí tengan almacenado, porque sino, no sabemos si lo dejarán, como el cosechero del cuento, para mejor ocasión.

Catalina Bárcena ha obtenido anoche un triunfo de los de primera magnitud representando la obra de Sassone "El amor se ríe", estrenada en España en el Victoria Eugenia, con un éxito resonante.

Y nada más, porque si nos ponemos a hablar de lo que ocurre en Marruecos, es el cuento de "nunca acabar".

ASORDEP.

En el Gobierno Civil

EL GOBERNADOR CONFERENCIA CON EL PRESIDENTE DEL CONSEJO

El marqués de Linares al recibir ayer a los informadores les dijo que había conferenciado con el presidente del Consejo que se encuentra en el balneario de Gestona para excusarse de no haber asistido al banquete que allí se celebró en honor del marqués de Alhucemas por hallarse acompañando a la reina, en el homenaje a don Jacinto Benavente verificado el mismo día. Dentro de pocos días el gobernador visitará al señor García Prieto para ponerle al corriente de cuanto afecta a esta provincia.

Añadió el gobernador que por la noche llegaría a San Sebastián el ministro de Jornada, señor Alba, que viene desde Valladolid en automóvil.

L AREVENTA

El marqués de Linares insistió en el asunto de la reventa y dijo que no está dispuesto a tolerar a los revendedores más que un 20 por 100 de margen de ganancia.

Convocatoria

A los padres de los soldados de cuota de 1920 y 1921

La Comisión de padres de soldados de cuota convoca a los padres e interesados a una reunión que tendrá lugar en el Círculo Mercantil de esta ciudad, hoy domingo 19 del actual, a las once de la mañana.

Se convoca, por ahora, sólo a los padres e interesados de la localidad. La Comisión ha invitado al senador don José Elósegui, que tanto está trabajando para conseguir una pronta repatriación de nuestros hijos, a que honre con su presencia esta reunión, que tendrá verdadera importancia por los acuerdos que se han de adoptar, y encarecemos a los interesados la más puntual asistencia al acto.

La Comisión

Por los ministerios y sus adyacentes

El duque de Almodóvar ha suprimido las bestiales capeas en las plazas de pueblo

Y, además, ha dicho que prepara una Real Orden sensacional

Madrid, 19.

EN LA PRESIDENCIA

El señor Villanueva, al recibir al mediodía a los periodistas les manifestó que, aparte de los acontecimientos de Marruecos, no ocurría novedad.

LO QUE TRAE LA VALIJA

Terminó diciendo el señor Villanueva que en la valija oficial habían llegado de Santander los siguientes decretos firmados por el monarca:

De la Presidencia del Consejo: Resolviendo un recurso de la Audiencia territorial de Madrid, a favor de ésta, en contra del alcalde de Sumoles (Toledo).

Resolviendo la competencia entre el gobernador de Murcia y el juez de Primera Instancia del distrito de la Catedral de aquella ciudad.

De Hacienda: Nombrando delegado de Hacienda de Valladolid a don Francisco Sambalamberrí.

Idem de Logroño, a don Joaquín Gallego. Jubilando a don Enrique Rodríguez de la Escalera en el cargo de jefe de Administración de primera clase.

Separando del servicio a don Luis Martes y Martes, jefe de Administración de segunda clase, del Cuerpo general de la Administración de la Hacienda, que era delegado de Hacienda en Vizcaya.

De Gobernación: Concediendo honores de jefe de Administración civil a don Ramón Castelleira.

Concediendo la Cruz de Beneficencia, con distintivo morado y negro, al doctor don Miguel Federico Martínez.

De Trabajo: Nombrando delegado regio-

del Ministerio en Barcelona al magistrado don Víctor González Echávarri.

PARA EVITAR SALVAJADAS

El duque de Almodóvar dijo al mediodía a los periodistas que había enviado una circular a todos los gobernadores civiles ordenándoles que pongan en conocimiento de todos los alcaldes la prohibición terminante de que se celebren capeas, medida que tiende a evitar que se repita el doloroso caso registrado anteaer en Vicálvaro, a cuyo alcalde le ha sido impuesta una fuerte multa.

¿QUE SERA LA SORPRESA?

Terminó diciendo el ministro que, en breve, publicará una disposición que habrá de causar gran sensación.

Los periodistas quisieron que el duque de Almodóvar les adelantara algo, pero el interrogado se negó a ser más explícito.

«DONDE DIJE DIGO...»

En el Ministerio de la Guerra han facilitado a los reporters una nota oficiosa desmintiendo las declaraciones que hace días atribuyeron algunos diarios al teniente coronel Pardo, jefe del Estado Mayor de la Comandancia General de Melilla.

Dícese en la tal nota que ni el señor Pardo ni el nuevo comandante general de Melilla han hablado con ningún periodista, y menos para hacer afirmaciones tan graves como las que se pusieron en su boca.

Aludían dichas supuestas declaraciones al espíritu de las tropas, especialmente de la oficialidad de Melilla, y se referían a la necesidad de acabar con la política de protectorado y de transigencia con los indígenas.



Aurorita Redondo, primera actriz de la compañía del Principal, que es una primera actriz completa, no de esas cortas que ahora se estilan. Ingenua hermosa cuando es preciso, ahí están «Es mi hombre» y «La locura de Don Juan» para atestiguarlo, es también una actriz dramática de una fibra y un nervio insospechable en su figura feble y quebradiza, como ha probado en la Angustias de «El Niño de Oro». Y, además de estas admirables dotes artísticas, tiene Aurorita, como puede verse, una belleza que es una cosa seria. (Fot. Calyacho)

La represión del contrabando

Los competidores de la Tabacalera

(POR TELEFONO)

Madrid, 19.

Ayer dijo el ministro de Hacienda que el delegado regio para la represión del contrabando en Cataluña le comunicaba que, aparte del alijo de tabaco cogido a bordo del falucho «Joven Pepes», apresado días pasados, han sido recogidos diez fardos más.

También le comunicaba dicho funcionario que las fuerzas de Carabineros han apresado otros bultos de géneros de contrabando transportados por el falucho «Joven Gallardo», habiendo sido detenidos cuatro tripulantes.

Picadillo

Como todos los años por esta época, ya apareció el consabido profeta con la terrible profecía de "la fin del mundo". Esta será dentro de treinta años, y para largo nos lo fia el sabido. Y, además, antes tocará la gran flauta del juicio final.

«Pero no habíamos quedado en que era una trompeta?»

A ver, a ver, que se pongan de acuerdo los místicos.

«En Bulgaria han sido condenados a muerte cuatro ex ministros.»

Ese es un ejemplo que no cunde. Y es una lástima.

«Ahora resulta que el famoso Pancho Villa ha dejado cinco viudas.»

Se zassaba el general siempre que le daba la gana.

Pero bien pudo tener la precaución de divorciarse.

Porque ahora menuda la va a armar el "coro de viudas".

«La nueva combinación de gobernadores no se ha elaborado todavía.»

Se estará elaborando a brazo, como el buen chocolate de Astorga.

Y de esto entiende mucho el señor García Prieto.

«Romanones, de caza.»

Nosotros creíamos que sólo estaba cargando la escopeta.

«Los ministros, hacia el "doble far niente", hacia dónde caerá eso.»

A la derecha, según se sabe.

«En Pontevedra, por odios personales, se han negado a dar sepultura a un cadáver.»

No hay derecho, señores gallegos.

¿Qué menos se le puede dar a un cadáver que sepultura!

Y más si la había pagado por adelantado.

Dice "La Época":

«En La Granja.—Cacera de águilas.»

Sería después de un banquete.

Cuando llega la hora de fumar y repartir los habanos.

«Se empieza a jugar en los salones aristocráticos el nuevo juego "pung chow", que se parece al dominó y que precisa para jugarle mucha paciencia.»

En España hará prosélitos y además serán campeones.

Porque cuidado si tenemos demostrado que a tener paciencia nadie nos gana.

ESE.

Canoa en venta

Canoa construida por la casa DESPUJOLS, de París; con doble casco construido con maderas finas, barnizado en su color, de doce metros de larga, motor «DION BOUTON», 35 caballos, de andar 15 millas, con buenas condiciones marinerías para andar en alta mar; tiene su mesa, toldo, capota para lluvia, etc.

Dirigirse a don Juan Larrañaga, en Pasajes Ancho. Agente de Aduanas.

Antracitas de Palencia

ASOCIACION PATRONAL DE MINEROS Minas de San Luis, Guardo; Antracitas de Veilla, Guardo; Castilla la Vieja, Villaverde, etc., etc. Las mejores Antracitas para motores a gas y calefacciones.

Representante exclusivo para Guipúzcoa, Álava y Navarra

JOSE HERNANDEZ Guipúzcoa RENTERIA.—Teléfono, 40